Prensa: DIARIO Tirada: 20.719 Valoración: 1.977 € Sección: LOCAL Difusión:15.965

Página:



Una enfermera y un técnico de emergencias en Refena, con protección de traje, guantes y mascarilla.

## Treinta empresas navarras colaboran con el Gobierno para traer material de China

Ya han llegado los primeros aviones con los instrumentos de protección

S U. Yoldi B P. Cascante/O. Montero

PAMPLONA - Treinta empresas navarras que operan en China están formando parte de un proyecto impulsado por el Gobierno foral para traer material sanitario y de protección desde el país asiático. En concreto, forman parte del proyecto el Ejecutivo foral, Sodena, ICEX y la Cámara de Comercio de Navarra, y se puso en marcha como consecuencia de la ruptura del stock a nivel generalizado. En este sentido, las gestiones han tenido su fruto y ya han llegado a Navarra aviones con el material sanitario y se espera que este canal de aprovisionamiento siga activo las próximas semanas.

Desde el departamento de Salud, y concretamente desde Osasunbidea, se empezaron a hacer gestiones para traer el material a través de proveedores chinos. No obstante, ante las dificultades para cerrar pedidos, el departamento de Desarrollo Económico, en el que se integra la Dirección General de Política Empresarial, Proyección Internacional y Trabajo, se puso manos a la obra a través de su Círculo de Internacionalización -en el que trabajan con Sodena, la Cámara de Comercio, etc.- para buscar contactos en China y realizar las importaciones.



"Esta es una vía de abastecimiento que funciona muy bien"

IZASKUN GOÑI Directora general de Proyección Internacional

De esta manera, el Ejecutivo foral y las entidades comenzaron a elaborar una lista de empresas navarras, especialmente del sector salud, con planta en China, con el objetivo de que prestasen ayuda para localizar contactos más prácticos, haciendo así de intermediarias. "Nosotros hemos ayudado pero el mérito es de las empresas con presencia en China, que son las que ya tienen rodaje y saben cuáles son las mejores opciones", explica Izaskun Goñi, directora general de Política Empresarial, Proyección Internacional y Trabajo.

En total, se trata de una treintena de compañías navarras que son las que están colaborando en la gestión de las importaciones, especialmente tres que son del sector salud, ya que suelen pedir material sanitario de manera habitual y conocen mejor el mercado

EL PROCESO Así, Osasunbidea detalla el material sanitario que necesita y estas empresas, además de hacer el pedido para ellas, también compran el material para Salud. De esta manera, realizan una compra más grande y adelantan el dinero, que luego el Gobierno les devuelve. "Esta es una vía de abastecimiento que está funcionando muy bien, pero además también hay otros contactos y otras vías de abastecimiento", apunta Goñi.

Asimismo, El Gobierno de Navarra, como medida de contingencia, ha preparado la fabricación textil en Navarra de estos materiales. Es decir, en caso de que fallaran todos los envíos -por ejemplo, por une eventual cierre de la frontera y no pudiera llegar nada de China, la Comunidad Foral estaría en condiciones de poder fabricar materiales.